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Acta de claustro del Instituto de Ciencias de la Tierra, UACh 

Lista asistentes al final del documento 

29/11/2021.  

Tabla: 
1. Cuenta director 
2. Novedades llamados a concurso abiertos: geografía/hidrología (segundo llamado), 

geología económica 
3. Propuesta de financiamiento ICT a expedición búsqueda de meteoritos (votación) 
4. Continuidad post-retiro de contrato Mario Pino (1/4 de jornada; votación) 
5. Varios 

 
1- Cuenta director: Reunión con Decana Leyla Cárdenas sobre cargos nuevos: 
• Se realizaron los avances sobre las solicitudes de nuevos cargos considerando el 

presupuesto 2022. 
• La solicitud de “campamentero/técnico primeros auxilios” para apoyar los terrenos 

fue realizada. Detalles de este perfil en “Acta 06/08/2021” 
• Sobre la solicitud de “técnico de laboratorio”, para la preparación de muestras 

usando sierras, pulidoras etc. (y otros equipos que se planea adquirir a futuro como 
chancadores, molino). En la reunión con la Decana se pidió justificar de mejor 
manera la solicitud, en particular indicar porque los funcionarios actuales del ICT no 
pueden llevar a cabo estas labores. Esta justificación fue entregada y la solicitud fue 
enviada a la Dirección de Personal. 

• Hubo unas correcciones necesarias a la CI para la solicitud de monitor Geografía. Eso 
se realizó y la solicitud está en curso. 

• Respecto a la solicitud de Yerko Castillo, hubo reticencia por parte de las autoridades 
para aceptar esta solicitud porque en este momento en la UACh están únicamente 
priorizando casos de ½ jornada. Se resolverá a nivel institucional. 

• Desde Decanatura hablaron con la VRA, y se niegan a presentar al directorio la 
solicitud de segundo cargo académico asociado al doctorado para 2022. Se indica 
que apertura y llamado debe ser el 2023, cuando el doctorado ya esté abierto. Se 
justifican también por situación de austeridad.  
o El claustro manifestó su molestia por la falta de coherencia en la información 

entregada por el equipo de rectoría. Manifestó su desconfianza dada la promesa 
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no respetada de tener un cargo adicional en 2022 y se indicó la necesidad de que 
al menos el llamado se haga 2022 para comenzar en Marzo 2023. 

 
• Cuenta director: otros temas 
• Sandor Mulsow. Pendiente visita equipos para analizar posibles usos y 

almacenamiento. Se acordó solicitarle una lista de los equipamientos para que los 
posibles interesados en esos equipos nos acompañen en la visita, para evaluar su 
estado y factibilidad de aprovechamiento 

• Etapa final plan de desarrollo, la comisión está avanzando con el apoyo de Francisco 
Maturana para el análisis de redes. Están en etapa de preparación de documento 
final. 

• Se informa que existe un plan de retorno full a presencialidad en Marzo 2022. 
• Francisco Maturana consultó por las fechas estimadas para utilizar las oficinas del 

Instapanel. Esto también afecta a Pablo Iribarren que debe desocupar su oficina en 
la nueva presencialidad. Acordamos no movernos al Instapanel, mientras no sea 
estrictamente necesario, hasta que las principales reparaciones no sean realizadas. 
Mientras tanto, se ocuparán oficinas disponibiles en el piso 3 del edificio Pugín. 
 
Nueva solicitud llamado geografía/hidrología:  

• La comisión de elección del candidato modificó el texto del llamado, generando un 
acuerdo que incorpora las diferentes visiones. Con este texto se define el perfil para 
realizar el nuevo llamado próximamente; la solicitud de reapertura del concurso ya 
fue hecha a las autoridades.  
 

Cargo Geólog@ económic@ 

• La comisión indica que los dos candidatos (Irene del Real y Santiago Tassara) que 
pasaron a la etapa de entrevista y presentación al Claustro tienen un perfil 
sobresaliente, con gran potencial para apoyar docencia de pre y post grado, fortalecer 
la investigación en Geología Económica, con posibilidades reales de colaboración y 
con posibilidades de vincularse con el medio.  

• En la evaluación cuantitativa la comisión indica que los puntajes ambos candidat@s 
quedan casi parejos, con Irene del Real levemente superior a Santiago Tassara si se 
toma en cuenta una bonificación por género 

• La comisión hace su recomendación por Irene del Real, considerando que el perfil es 
para geólog@ económic@, que apoye fuertemente esta temática en docencia, 
investigación y con vínculo con la industria, siendo esta una fortaleza clara en la 
postulación de Irene del Real. 

• Mario Pino sugiere a José Piquer y la comisión tenga una reunión directa con Hans 
Richter para solicitar que se contraten a los dos candidatos. Se acordó plantear esta 



3 
 

opción a la Decana primero, y evaluar si es posible conseguir su apoyo para una 
posterior reunión con el Rector. 
 

Votación solicitud Alexandre Corgne 

• Alexandre Corgne hizo una solicitud para financiar una campaña de búsqueda de 
meteoritos. Esto sería financiado con los recursos destinados a tesistas de la carrera 
de Geología. 

• Se menciona que sería una campaña de 5 días que permitiría colectar meteoritos en 
el desierto de atacama para realización de tesis de pregrado e investigación. 

• Mario Pino solicita que en la campaña se colecten de igual forma vidrio para llevar a 
cabo investigación complementaria. Alexandre Corgne aceptó evaluar esta solicitud 
de Mario Pino 

• La solicitud se aprobó con 1 voto de abstención y 14) votos a favor.  

 

Votación sobre la solicitud de Mario Pino para ser categoría Senior 

• Esta es la votación que fue acordada en el claustro anterior, asociada a la solicitud de 
Mario Pino de pasar a ser “categoría Senior” luego de su retiro. 

• Se preguntó a los asistentes: ¿Está de acuerdo con la continuidad post-retiro del Dr. 
Mario Pino, con ¼ de jornada: 

• De los presentes hubo 13 votos “Sí”, 2 abstenciones y 0 votó “No”.  
• Acordamos que, en la CI de aceptación, debe quedar explícito la condición de que el 

½ de jornada de Mario Pino en retiro queda libre y a disposición del ICT, tal como fue 
manifestado en un correo de Hans Richter respecto a la ocasión en la que Eduardo 
Jaramillo solicitó ser considerado “académico Senior”. En este sentido el ¼ de jornada 
es asumida por Rectoría (o administración central).  

• José Piquer nos indicó que esta categoría “académico senior” aún no es formalizada 
en alguna Resolución de Rectoría y que hasta el momento Eduardo Jaramillo está 
adscrito como ad-honorem al instituto, por lo que esta sería la nueva situación de 
Mario Pino. 

Varios 

• Se propuso realizar una convivencia/celebración de final de año entre la planta 
académica ICT. Debido a las restricciones de quorum y situación sanitaria esto sería 
no financiado ni organizado formalmente como ICT. La fecha propuesta es Lunes 20 
de Diciembre a las 18:00 hrs. Aforo 26 (20 fase 3). El lugar propuesto es el condominio 
Alto del Cruces; y el menú sería un asado con colaboración personal. 
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Lista asistentes últimos claustros 

 
Académico/a  05-nov-21 29-nov-21 
Alexandre Corgne a a 
Ana Abarzua V. a a 
Bruno Mazzorana a a 
Carlos Rojas H. a a 
Daniel Melnick a a 
Daniele Tardani a a 
Francisco Maturana a a 
Gaëlle Plissart a a 
Karen Moreno F. a a 
Luis Fernando de Matheus a n 
Manuel Schilling a a 
Pablo Iribarren a a 
Pablo Sanchez A. a a 
Robert Brummer P. a a 
Roberto Martinic V. j n 
Rodrigo Vega a a 
Sven Nielsen j a 
Carlos Oyarzun O. n a 
Eduardo Jaramillo n n 
Mario Pino a a 
Yerko Castillo A. n j 

 

 

 

 

a = asiste, j= justifica inasistencia, n = no asiste ni justifica 


